



Presionan programas insignia a Presupuesto

MARTHA MARTÍNEZ

Los programas de transferencias directas y las obras de infraestructura prioritarias del Gobierno federal presionarán en 2023 las finanzas públicas del País.

El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF), que en las próximas semanas comenzará a discutir la Cámara de Diputados señala, que más del 77 por ciento de los recursos que la Secretaría de Hacienda proyectó para el próximo ejercicio fiscal es gasto que ya se encuentra comprometido.

Las cifras indican que el costo financiero de la deuda, el Gasto Federalizado y las pensiones suman una bolsa superior a los cuatro billones 845 mil millones de pesos, lo que equivale a más del 58 por ciento del presupuesto total previsto para 2023, que asciende a 8 billones 299 mil 647 millones de pesos.

Si se suma el rubro de servicios personales, es decir, los salarios y prestaciones

de los empleados del sector público, la cifra aumenta a 6 billones 433 mil millones de pesos, que representa el 77.5 por ciento del presupuesto.

Si la Cámara de Diputados no hace modificaciones a la propuesta de Hacienda, como ha ocurrido en los últimos cuatro presupuestos, al Gobierno federal le quedaría un margen presupuestal de apenas un billón 866 mil 500 millones de pesos.

De esa bolsa, 45 por ciento estaría destinada a programas prioritarios y obras.

El PPEF plantea un monto de más de 600 mil 319 millones de pesos para programas de transferencias directas del Gobierno federal, el más alto registrado en lo que va de la actual Administración.

La propuesta de la Secretaría de Hacienda prevé un incremento real del 35 por ciento para el programa Pensión para el Bienestar de Adultos Mayores, de 208 por ciento para el de Fertilizantes, de 86 por ciento para La Escuela es Nuestra y de cerca

del 20 por ciento para Sembrando Vida.

Además, se proyecta una bolsa de cerca de 236 mil 131 millones de pesos para proyectos prioritarios.

Las cifras más grandes la registran el Tren Maya con 143 mil 073 millones de pesos, es decir, 118.7 por ciento más en comparación con los 62 mil 942 millones de pesos etiquetados este año.

En tanto que los proyectos de **infraestructura** hidráulica a cargo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) tendrían recursos por 44 mil 693 millones y para los proyectos prioritarios de construcción y mantenimiento de vías de comunicación a cargo de la Secretaría de **Infraestructura**, Comunicaciones y Transportes (SICT) la bolsa sería de 28 mil 762 millones.

Para 2023, el Gobierno federal presentó una propuesta de 8.2 billones de pesos de gasto para 2023, de los cuales 1.1 billones provendrán de la contratación de deuda.

PROYECCIONES

De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023:

MARGEN PRESUPUESTAL:

un billón **866,500** mdp

DEL CUAL

45%

estaría destinado a programas prioritarios y obras.

\$600,319

millones para programas

\$236,131

millones para proyectos prioritarios



Beneficiarias del programa Sembrando Vida en Guerrero.